
 

 

2022.01.13 

再生紙の入手状況等に関する調査へご協力をお願いします 

全日本印刷工業組合連合会 

 

年度末を迎えるにあたり、一部の地域から今年も再生紙の入手が難しいとの情報提供がありました。過

去に環境省から府省庁および地方自治体等に対して、再生紙が入手困難な場合は代替品を認めるとの文

書が発出されましたが、毎年繰り返される供給不足を解決するため、２月に開催予定の自民党中小印刷産

業振興議員連盟の会合において、本調査に基づく資料を提出して、更なる対策を講じるよう働きかけてい

きたいと思っています。 

つきましては、新年早々で誠に恐縮ですが、下記の設問にご回答の上、FAX（０３－３５５２－７７２７）にて

２月４日(金)までにご返信下さいますよう、ご協力の程お願い申しあげます。議員の理解を得て省庁を動か

すためには多くの声が必要になります。是非、ご協力賜りますよう重ねてお願い申しあげます。 

 

貴社所属工組名 印刷工業組合 

 

該当する□に✔を記入してください。 

 

設問１．再生紙は３年前の今頃、入手困難な状況になりましたが、現在の入手状況は如何でしょうか。 

□全く入手できない       □ほとんど入手できない  □時間をかければ入手できる 

□量が纏まれば入手できる   □少量でも入手できる   □再生紙を使用する印刷物は扱っていない 

 

（※以下の設問は、官公需取引を行っている場合、是非、お答えください） 

設問２．年度末の官公需の需要期に向けて、過去の官公庁・自治体等の受注実績や本年度の予算見積 

もり等から類推し、本年２～３月に予想される再生紙の需要に対応できますか。 

□全く対応できない        □ほとんど対応できない   □時間をかければ対応できる 

□量が纏まれば対応できる  □少量でも対応できる 

 

設問３．官公需取引において、平成 31年３月に環境省から再生紙に関して入手困難な場合は「柔軟な対応 

措置」により代替品を認めるよう府省庁や各自治体等に文書で通知されました。現在でも再生紙が入手困難

であると説明すれば、代替品は認められていますか。 

□認められている（認められた代替品について該当するものに〇を付けてください） 

非再生紙、森林認証紙(FSC認証紙、PEFC認証紙等)、間伐材紙、竹紙、その他  

□認められていない   □今のところ該当案件はない    □入手できるため、説明は行っていない   

 

設問４．新型コロナウイルス感染症の発生以降、民間需要は大きく落ち込みました。官公庁から発注される印 

刷物は、発生前の令和元年度に比べて、現在はどのような状況ですか(コロナ特需を除く)。 

□減少した 10％以下  □減少した 11～20％  □減少した 21～30％  □減少した 31％以上 

□増加した 10％以下  □増加した 11～20％  □増加した 21～30％  □増加した 31％以上 

□変わらない 

 

設問５．官公需取引において、今回の印刷諸資材の価格上昇分を適正に価格転嫁できそうでしょうか。 

□価格転嫁できる     □一部価格転嫁できる    □価格転嫁できない   □分からない 

□諸資材の価格上昇分の適正な転嫁について官公庁側と協議する場もないし、協議に応じてくれない 

 

設問６．再生紙入手困難問題以外に、現在の官公需取引における課題や改善点があれば、ご記入ください。 

（                                                             ） 

   ２月４日(金)までにご回答願います 
FAX送付先 全日本印刷工業組合連合会 ０３－３５５２－７７２７ 

 


